
 

Kurz-Protokoll 
Öffentliche Vorstandssitzung BGP 

 
 

 
Von: Dr.  Christian Millauer  Tel.:   0172 9965461 

Datum:  :  Mittw. 9.1.2019:  18.00 Uhr bis 21.45 Uhr          

Ort:  Bibliothek der St Gebhards Kirche, 

 
öVS Protokoll geht an: Vorstand, Teilnehmer, Mitglieder, Homepage  
 
Teilnehmer: 11; Siehe Anlage  
 
Tagungsordnung:  
 

1. Begrüßung, Beschlussfähigkeit, TO,   

  Beschlussfähigkeit VS                     gegeben 

  TO          einstimmig 
an  

2. Genehmigung Protokolle der letzten öVS,        

 vom 21.11.2018,   Protokoll auf Homepage, verteilt per E Mail   einstimmig 
an                                                                            

3. Ereignisse im Stadtteil, Stand der Projekte, Berichte: 

 Telekomplatz           
wurde von der Stadt – Frau Gabor positiv beantwortet (1), es werden:  
Bänke mit Lehne; Vermehrte Pflege; Prüfung Container zugesagt 
Holzröste zum Sitzen auf Brunnenrand wegen Gestaltung abgelehnt. 
Bei Stadt schriftlich bedankt.       Mi  

 Bürohochhaus Schänzlebrücke 
Hier muss nochmals nachgefasst werden, weil keine Antwort               Ha/Mi 

 Postfiliale Stand Aktivitäten 
Antwort Post an OB, welcher sich stark engagiert hat. Korrespondenz siehe Homepage: 
http://www.bgp-konstanz.de/index.php/aktuelles 
Moltkestrasse geschlossen auch Bankautomat weg, Neue Agentur Zähringerplatz eröffnet, 
ohne Bankautomat – ist von Post AG bei Postbank Bonn jedoch beantragt.  
Besuch Herr Schowalter, Vertriebsmanager der Post AG: (20.30 – 21.15) Einarbeitung des 
Personals. Besucherfrequenz noch sehr gering. Post AG sah keine andere Möglichkeit, 
alte Filiale sei optimal gewesen, aber wegen der zu komplizierten Vertragsgestaltung sei 
es nicht möglich gewesen! (???). Bitte nach Annahme und Frequenz, da zusätzliche 
Agentur ohne zwingende gesetzliche Notwendigkeit, da nun viele Agenturen…. 

 Bushäuschen Reichenaustr. 
Nachdem unter der Brücke und am Bodenseeforum Bus Häuschen installiert wurden, 
wurde dies auch für die Reichenaustrasse „Am Rheinufer“ beantragt. Ist durch Schwarz 
Werbung installiert worden, wird stark frequentiert. 

 Fußweg Radbrücke Ebertplatz       Sto 
Immer barrierefrei begehbar machen. Brief vom 28.11.18 noch nicht beantwortet, neue 
Gesichtspunkte, Mobilitätskonzept, Ergänzungsbrief senden. (2)  Sto/Mi 

 Bückleareal Wettbewerb 
Ergebnis des Preisgerichts  aus 8 eingereichten Entwürfen  wurde am 6.12.18 im Areal 
öffentlich vorgestellt.  

 Caritas Spende?        Be 

Anregung Caritas zu spenden: allgemeine Spende nicht satzungsgemäß, deshalb nicht, 

aber im Falle gegen Leistungen (wie gehabt Hilfe bei Veranstaltungen...) gerne 

großzügig… 

 Büdingen Park Hotel  
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 Anregung stärkeres Engagement: wie bereits beschlossen, da gelaufen, Mitglieder bei uns 

und Verein Büdingen keine Initiative, Baubewilligung Hotel erteilt. Jedoch beobachten vor 

allem Grünkonzept, ev. zusätzlicher Außenanlagen Antrag und BGP Einsatz bei öff 

Zugang! 

 Wettbüro Zähringerplatz       Mi  

Schulweg gelegen, wird abgelehnt, auch Begründung mit „Städtebaulichem 

Entwicklungskonzept für Petershausen“: 7.3 RÄUMLICHE 

ENTWICKLUNGSOPTIONEN.Vergnügungsstätten:Planerisch zählt Petershausen zur 

Kernstadt (S. 206), hier als  zentraler Versorgungsbereich Petershausen West und 

konzentriert sich in der Bestandsaufnahme auf den Zähringerplatz (S. 222 - 

224).Zielvorgaben verschonen Petershausen weitgehend als Ort für solche Einrichtungen, 

auch weil dort sensible Einrichtungen wie Schulen beheimatet sind (S. 256, 262)….. 

 PP Luisenstrasse 
Überflüssige Parkplätze Klinikum ? Bedarf sei immer noch stark vorhanden: Benützer 
Frequenz stark, trotzdem sollte dieses Areal nun saniert werden. Park, Spielplatz oäm. 
Brief von H Stobinski an Klinikum (Anlage letztes Protokoll) wird in diesem Sinne 
überarbeitet.         sto 

 Internetauftritt Beteiligung Arbeitsgruppe  
Frau Stemmermann hat Ausarbeitung über die Entwicklung Petershausens erarbeitet! 
Besten Dank! Wird in Homepage veröffentlicht.     Be/Ste 

 Mitgliederrundbrief 
Jahresbericht und Einladung zur MVS 19 Ende April    Me 

 Internetauftritt 
H Betz hat neuen Auftritt mit neuem Bilderband gestaltet. Herzlichen Dank für die Mühen! 
Werden ergänzt durch Bilder von      schö 

 
4. zu bearbeitende offene Projekte, Stand, weiteres Vorgehen, wer, wann, was? 

 Bildersammlung ????        Stahl 

 Flyer          Be 
Fertig nach MVS mit neuen VS Bildern, in Arbeit, neue Bilder von   Schö 

 Projekte 100000.- Antrag überlegen, Ausschreibung??    alle 
5. Termine 

 Nächste öffentliche öVS  vorauss. Mi 6.3.2019     Me,Mi  

 20.1.2019 Bürgerempfang 

 26.519 GR Wahlen 
Diskussionsabend mit Fraktionen organisieren    

6. Sonstiges, Verschiedenes, Anregungen       alle   

 Besichtigung Stiegeler Park organisieren im Frühjahr     
    

 
Die Sitzung wurde 21.45 Uhr geschlossen 

 
Gez: Dr. Christian Millauer  

 
Anlagen: 2  

 
 

Anlage 1 
 
Von: Gabor, Anja [Anja.Gabor@konstanz.de] 
Gesendet: Dienstag, 4. Dezember 2018 12:35 
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An: Christian Millauer 
Cc: Wichmann, Martin; Schmitz, Herbert; Hoffmann, Andreas; Finkbeiner, Simon 
Betreff: AW: Gebhardspark ("Telekom-Wiese") Sehr geehrter Herr Millauer, 

 wir freuen uns, dass die Petershauser Bürger die Grünfläche als „gute Stube“ des Stadtteils ansehen, sich gerne dort 
aufhalten und sich für ihre Gestaltung einsetzen. Dass in der Bürgergemeinschaft schon seit Längerem intensiv über 
die Aufenthaltsqualität diskutiert wird und sogar eine Umfrage gestartet wurde, spiegelt die hohe Bedeutung der 
Freifläche wieder. Der Wettbewerb für das Telekomareal bezieht übrigens nun doch die Wiese mit ein, allerdings nur 
im Ideenteil und nicht im Realisierungsteil für das Hochhaus. Im Ideenteil sollen Anbindungen des neuen Areals an 
die Grünfläche dargestellt werden, die Gestaltung der Grünfläche selber soll aber erst nach dem Umbau des 
Hochhauses in einem separaten Verfahren geplant werden. Da bis dahin noch einige Zeit vergeht, haben wir in 
einem ersten Schritt das Aufstellen von zusätzlichen Bänken bei den Technischen Betrieben beauftragt. Sieben 
Bänke mit Lehne werden derzeit hergestellt, zwei davon sind als Ersatz für bestehende Bänke vorgesehen. Die Bänke 
werden entlang der Wege im Westen und Norden aufgestellt, die Bänke ohne Lehne auf dem kleinen Platz an der 
Moltkestraße bleiben (vorerst) erhalten. Wir überlegen gerne, wie wir die geplante Spende der Bürgergemeinschaft 
für Sitzgelegenheiten auf der Fläche einbringen können! Ihren Vorschlag zu Holzauflagen am Brunnenrand haben wir 
intern diskutiert. Wir werden dies nicht ausführen, da wir die klare Gestaltung der Wasserbecken als Element aus 
den sechziger Jahren erhalten möchten. Im Rahmen der Neugestaltung der Grünfläche ist dann natürlich andere 
Gestaltung denkbar.  

 Die Notwendigkeit des Erhalts der Container an der Gebhard Schule wird derzeit überprüft. Das Aufstellen wurde 
2011 beantragt, falls die Schule inzwischen auf sie verzichten kann, werden sie zum Beginn des neuen Schuljahres 
entfernt.  

Zum Thema Pflege haben uns die Technischen Betrieben erläutert, dass bisher noch keine Beschwerden über den 
Pflegezustand der Fläche an sie herangetragen wurden. Die Freifläche wird regelmäßig – aber nicht täglich – 
kontrolliert, gepflegt und gereinigt. Die Technischen Betriebe werden nun in Abhängigkeit von der Witterung 
verstärkt kontrollieren und die Pflege bedarfsgerecht anpassen.  Für Rückfragen stehen wir Ihnen immer gerne zur 
Verfügung. Mit freundlichen Grüßen Anja Gabor Landschaftsarchitektin ____ Stadt Konstanz | Amt für Stadtplanung 
und Umwelt Untere Laube 24 | 78462 Konstanz | +49-7531-900522 | Fax +49-7531-

900526                                           anja.gabor@konstanz.de | www.konstanz.de 

Sehr geehrte Frau Gabor,  14.12. 

wir danken Ihnen herzlich für die Zusage, den "Gebhardspark " zeitnah mit zusätzlichen Bänken 

mit Lehnen auszurüsten und auch die Pflege zu intensivieren. Damit wird die Zeit bis zur 

"Neugestaltung" gut überbrückt und die Qualität sicherlich schon jetzt nachhaltig verbessert! 

Wir freuen uns auf den noch regeren Gebrauch im nächsten Jahr 

und wünschen Ihnen und den Mitarbeitern des Amtes Frohe Weihnachten und ein gutes Neues 

2019 

Christian Millauer 

gesch. Vorstand BGP 

 

 

 
 
 

Anlage 2 

 
BGP Hans Sauerbruchstr.13  78467 Konstanz 

https://owa.hs-owl.de/owa/redir.aspx?C=eakk25I9H_fii5CW2hCt3k8GoQ4jWdm05WuBpSV4Jge6kw3sMnbWCA..&URL=mailto%3aanja.gabor%40konstanz.de
http://www.konstanz.de/


 

Kurz-Protokoll 
Öffentliche Vorstandssitzung BGP 

 
 
 

Herrn Bürgermeister 
Karl Langensteiner-Schönborn 
Untere Laube 24/30 
78459 Konstanz 
Per Mail: Karl.Langensteiner-Schoenborn@konstanz.de 

 
Ihre Nachricht vom  unsere Zeichen: Sto/Mi  Datum: 11.01.2019 

 
Betrifft: Verkehrssicherheit im Herosépark, unser Brief per Mail vom 28.11.2018 (1) 
 
Sehr geehrter Herr Langensteiner-Schönborn, 
ergänzend zu unserem Schreiben vom 28.11.2018 möchten wir noch auf folgendes hinweisen 
und den Zustand bei Nässe dokumentieren (2) 

Der am östlichen Rand den Herosépark durchquerende Fußweg ist kein Spazier- und 
Freizeitweg in der Parkanlage, für den eine offene wassergebundene Decke angemessen sein 
könnte. Der Masterplan Mobilität Konstanz 2020+ weist ihn als Teil einer Hauptfußverbindung 
zum Altstadtzentrum aus in fußläufiger Nähe (3). In der Karte „Behindertengerechte Wege durch 
Konstanz“ der Basisinfos der Stadt Konstanz zum „Leben mit Handicap“ ist er der Realität 
vorauseilend bereits markiert (4). 

Die Barrierefreiheit ist hier ein wesentliches Kriterium zur Erfüllung eines funktionalen, 
anerkannten Qualitätsstandards, der u.a. glatte Oberflächen verlangt (5). Durch Ausstattung mit 
einer festen Decke dieses nur ca. 100 m kurzen und gleichwohl zentralen Wegabschnitts wäre 
die Gefahrenquelle nachhaltig beseitigt, und auch ein effektiver Winterdienst dort erst möglich. 
Gegenwärtig werden die planerischen Vorgaben nicht erfüllt. 

Wir dürfen annehmen, die Stadt Konstanz kann die Problemlage jetzt so bewerten, dass 
die doch relativ übersichtliche Maßnahme mit entsprechender Priorisierung auch im Interesse der 
Erfüllung der Verkehrssicherungspflicht zeitnah umgesetzt werden kann. Eine breite positive 
Wahrnehmung wäre dann nicht überraschend. 

Auch der Behindertenbeirat unterstützt ausdrücklich in der Sitzung 26.11.18 unsere 
Initiative, die für Radfahrer wie Fußgänger gleichermaßen nicht verkehrssichere Situation zu 
entschärfen und ihn barrierefrei zu gestalten. 

Einer Stellungnahme aus Ihrem Haus sehen wir mit Interesse entgegen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

 

 

Dr. Christian Millauer 
Gesch.Vorstand der BGP 

 Dietmar Messmer 
Gesch.Vorstand der BGP 

 Harald Stobinski 

 
Z. K. an: Stephan.Grumbt@konstanz.de, Gregor.Gaffga@konstanz.de 

Quellen: (1) Brief vom 28.11.18 (2) Bild Nässe  (3) Masterplan Mobilität Konstanz 2020+, 
Integriertes Verkehrskonzept, GR 19.12.2013 Plan X.5 Hauptverbindungen im 
Fußwegnetz Innenstadt (4) Behindertengerechte Wege 
(5) Tabelle Qualitätsstandards Fußverkehr, Seite 9   
 
Anlage 2 Fußweg bei Nässe 
 

mailto:Stephan.Grumbt@konstanz.de
mailto:Gregor.Gaffga@konstanz.de
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PC
Notiz
Zu Punkt 3.5 des Protokolls: Der Fußweg im Herosé-Park vom Ebert-Platz zur Fußgängerbrücke bei Nacht und Nässe. Verständlich, dass Fußgänger auf den parallelen Radweg ausweichen. Deshalb wünscht die BGP eine Flächen-Verdichtung.

PC
Notiz




